

A las dos de la madrugada de hoy hemos tenido nueva tormenta que ha durado hasta las tres y media.

Los rayos y los truenos han menudeado, no dándose tregua unos á otros.

Ha caído un chaparrón que no correspondió, ni con mucho, á la magnitud de la tormenta.

Un escándalo de órdago ocurrió el sábado á las ocho de la noche en la calle de la Lonja entre varias mujeres con motivo de haber reñido el hijo de una de ellas pocos momentos antes.

Más de media hora duró el alboroto sin que compareciera ningún guardia.

Durante la tormenta descargada esta madrugada sobre esta ciudad, una de las exhalaciones ha caído sobre la iglesia de San Francisco derribando un pequeño torreón que al caer á hundido parte de un tejado.

Otra exhalación ha hendido uno de los árboles que hay en la muralla entre el baluarte de Velarde y la puerta de la Calatrava, dejando medio asfixiado al carabnero que estaba de servicio en aquel punto, habiendo tenido que ser relevado.

No han ocurrido más desgracias personales.

El sábado por la noche ocurrieron en el fiato del Muelle los siguientes alborotos:

A las diez varios sujetos al ser reconocidos por los dependientes los insultaron llegando hasta amenazarlos.

A las diez y media varios sujetos tuvieron también cuestiones con el dependiente que hay frente á la Lonja.

Más tarde cerca de las doce se promovió otro regular escándalo entre varios individuos y el dependiente de la calle del Mar.

Ayer á las tres y media de la madrugada cerca de la Riera fué subido la muralla un bulto de contrabando por varios matuteros.

Después éstos no satisfechos con lo conseguido arrojaron una piedra al dependiente de punto aplastándole un pié.

Conducido á la casa de Socorro fué curado por el médico señor Malberti.

Mañana á las doce y media del día, se celebrará en el salón de actos públicos de este Instituto, bajo la presidencia del señor Gobernador de la provincia, la apertura del curso académico de 1895 á 1896 y la distribución de los premios adjudicados en el anterior.

Esta mañana á las doce el Sr. Gobernador de esta provincia D. Belisario de la Cárcova ha devuelto al Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad la visita de cortesía que éste le hizo al venir á tomar posesión del mando de estas islas.

Boletín meteorológico

Día 30 de Septiembre á las 9 de la mañana

Barómetro	763 3 mm.
Termómetro seco	23 2 grados
Idem húmedo	19 8 »
Máxima en 24 horas	27 6 »
Mínima en idem	17 8 »
Reflector	16 5 »
Dirección del viento	N.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	12 4 kg.
Pluviómetro	28 0 mm.
Evaporómetro	2 4 »
Higrómetro	0 73 »
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 0 »
Descenso del idem en idem	1 6 »

El día oficial

1 Octubre 1895

Instrucción pública.—Los alumnos de enseñanza libre podrán obtener la validez académica de sus estudios, conforme á la legislación vigente, en todas las enseñanzas de la Dirección general de Instrucción pública. En cada establecimiento, los exámenes de alumnos libres se ajustarán á los programas oficiales, á cuyo efecto éstos se hallarán depositados en las Secretarías respectivas desde el día de hoy, para que puedan ser consultados y copiados por los alumnos libres que lo desearan; no pudiendo verificarse los exámenes por otro programa. (Art. 1.º y 8.º del Real decreto de 29 Noviembre de 1889).

Días inhábiles para actuaciones judiciales.—Lo son de este mes los días 4, 6, 10, 13, 20 y 27.

Visita de Establecimientos penales.—Hoy debe verificarse ésta por la Exma. Junta Inspectora penal. (Real orden de 27 Enero de 1858).

Ultimos telegramas

Sobre el artículo de Clarín.—Incendio—Comida.

Madrid 30 á las 12'30 m.

El Alférez de navío de la armada, señor Oviedo escribió á Clarín pidiéndole hora y sitio para ocuparse de la cuestión de la Marina.

Créese que no será posible llegar á un arreglo.

En este caso se concertará un duelo siendo padrinos de Clarín los señores Armando Palacio y Adolfo Builla, y de Oviedo los señores Pola y Allende.

Un formidable incendio destruyó una casa, muriendo la dueña y dos hijos.

Los señores Romero Robledo y Bosch, acompañados de diez amigos, han comido en el hotel de Lardy.

De Melilla.—Envío del fusil

Madrid 30 á la 1'30 m.

Melilla.—El Kaid ha remitido el mismo fusil que arrebataron los moros al centinela del fuerte de San Lorenzo.

Reina la más completa tranquilidad y los moros siguen mostrándose amigos de los españoles.

Detalles de un encuentro

Madrid 30 á las 8'45 m.

Un telegrama particular recibido de Cuba da detalles del encuentro habido en Palmarola entre un escaso número de guardias civiles y una partida de seiscientos rebeldes.

Batieronse con verdadera tenacidad los leales; pero en vista de la superioridad del enemigo tomó la retirada el capitán con 16 hombres.

Varios que quedaron peleando fueron

macheteados, muriendo un cabo y cuatro guardias.

El voluntario Villavicencio fué herido gravemente en el vientre dejándole por muerto el enemigo.

El cabo Morejón al emprender la retirada vió al Villavicencio que daba señales de vida y cargándosele á las espaldas lo salvó de los enemigos recorriendo doce leguas.

En dicho camino invirtió sesenta horas logrando salvarse con las armas y municiones.

El temporal.—El agua de Lozoya.—Los trenes.—Los telégrafos.—Defunción.

Madrid 30 á las 8'55 m.

Siguen los temporales.

En algunas provincias las pérdidas materiales son considerables á causa de la inundación.

Continúa nno siendo potables las aguas del canal de Lozoya.

Los trenes y las líneas telegráficas continúan interrumpidas.

Ha fallecido en la Habana el hijo del contralmirante Parejo.

Cuarentena.—Cólera

Madrid 30 á las 9'15 m.

En Gibraltar se ha acordado imponer catorce días de cuarentena á las procedencias de Tetuán.

Sábese que va propagándose el cólera en otras poblaciones de Marruecos.

Un telegrama.—Viaje

Madrid 30 á las 9'15 m.

San Sebastián.—El Duque de Tetuán ha recibido un telegrama del Brasil comunicándole que hay treientos españoles que esperan un vapor que los conduzca á Cuba para pelear por la integridad de la patria.

Han marchado á Biarritz el señor Cánovas y su señora.

Los insurrectos presos.—Solicitud negada.

Madrid 30 á las 9'15 m.

Noticias recibidas de Cuba dicen que la Junta Directiva del partido autonomista cubano pidió al general Martínez Campos la libertad de los cabecillas Tamayo, Bravo, Bethancourt y Fajardo, presos en Santiago de Cuba.

El general Martínez Campos negóse á acceder á lo solicitado.

Hoy saldrán para Ceuta los citados cabecillas.

El señor Cánovas y las reformas del señor Maura.

Madrid 30 á las 11'30 m.

San Sebastián.—El señor Cánovas niega

que las reformas del señor Maura hayan influido en la guerra de Cuba.

Estas reformas, que las rehicieron los señores Romero Robledo y Abarzuza, en nada comprometen la integridad de la patria.

Acusa sí, al señor Maura de haber dividido á los españoles de Cuba apoyando á un partido, persiguiendo á otro, y creando por lo tanto fuerzas para los separatistas.

Añade que cuando llegó el general Martínez Campos á Cuba no encontró apoyo en los partidos españoles, entorpeciendo ésto grandemente su acción.

El señor Maura negó importancia á la insurrección y la tenía grande, siendo responsable de este desacierto político.

Mencheta

(De nuestro corresponsal particular)

Sociedades de estafadores

Barcelona 30 á las 12'10 m.

Continúan descubriéndose sociedades mercantiles cuyo objeto era estafar al comercio de buena fé haciendo pedidos de cereales á todos los centros productores. Parece que todas estas compañías formaban una vasta red.—Amengual.

Festival de los coros de Clavé

Barcelona 30 á las 12'10 m.

El Orfeón bilbaino y las asociaciones catalanas de los coros de Clavé han verificado hoy un festival en honor de su fundador, tomando parte en él treinta y cuatro sociedades corales.

Cantaron un himno á Clavé y otras varias piezas colocando los orfeones cintas y una placa conmemorativas en el monumento erigido á la memoria del notable compositor.—Amengual.

Banquete.—Brindis.—Chubasco

Barcelona 30 á las 12'10 m.

Después del festival las sociedades catalanas obsequiaron á los orfeonistas bilbainos con un banquete en un restaurant de la montaña de Monjuich.

A penas empezado, cayó un fuerte chubasco obligando á los comensales á refugiarse al edificio del restaurant que era en extremo reducido para contener tanta gente.

Después de una hora y media cesó la lluvia saliendo nuevamente los comensales al jardín.

Reinó la más completa cordialidad pronunciándose entusiastas brindis.

Cantaron también varios coros.—Amengual.

Bristols para Fotógrafos

Los hay de todas clases y tamaños á precios sumamente económicos, en la Librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

FLORENSSES Y CIUDADANOS

Historia de las disenciones civiles de Mallorca en el siglo XV, por

DON JOSÉ M.ª QUADRADO

SEGUNDA EDICIÓN AUMENTADA

À 6 PESETAS

Para los suscriptores de los *Ensayos Religiosos, políticos y literarios* del mismo Sr. Quadrado, á **4 PESETAS**

Punto de venta: en la casa de los editores Sres. AMENGUAL Y MUNTANER.

CRÓNICA de la guerra de Cuba **POR RAFAEL GUERRERO**

Esta obra se publica por cuadernos semanales de diez y seis páginas en 4.º prolongado, papel satinado y con grabados intercalados en el texto.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN EN ESTAS ISLAS.—En Palma: Sres. Amengual y Muntaner, Cadena, 2 y en la Sucursal en Inca: Rectoía, 12.

COLECCION de la Legislación Civil y Penal de España y Ultramar, necesaria para el desempeño de la Cura Parroquial adoptada á las actuales circunstancias del sacerdote por **D. Victoriano Aragón Lasierra.** Se vende al precio de **2'50 PESETAS** en la librería de **Amengual y Muntaner**, Cadena, 2.—Palma de Mallorca.

PALMA.—Imp. de Amengual y Muntaner